

TOMIC:

Gobierno de Allende No es Marxista

Don Radomiro Tomic Romero, connotado líder del Partido Demócrata Cristiano de Chile, cuatro veces parlamentario, diplomático, profesor universitario, de 57 años de edad, casado y con 9 hijos y 4 nietos, estuvo en Lima hace algunos días, con ocasión de celebrar el PDC peruano un aniversario más. El Suplemento Dominical aprovechó la oportunidad para alcanzarle el siguiente cuestionario, que respondió de esta manera:

Doctor Tomic: ¿Respalda usted en un cien por ciento la actual posición política de su partido? O si es singular, ¿en qué consiste esa singularidad?

El Partido Demócrata Cristiano y yo como su candidato, sostuvimos durante la campaña presidencial, la necesidad de un acuerdo entre la Unidad Popular y la Democracia Cristiana para poder hacer realidad un proceso revolucionario auténtico en un país como Chile. Por razones que no me corresponde calificar en el extranjero, la Unidad Popular prefirió que la Democracia Cristiana se fuera a la oposición y permaneciese en la oposición. Esta es la decisión condicionante del cuadro político actual en Chile.

Respecto a porcentajes de "ciento por ciento" como dice su pregunta, bien sabe usted que ni en la Iglesia Católica, ni en el Partido Comunista ni en ninguna organización de hombres se producen esas uniformidades "ciento por ciento". Ni tampoco son necesarias

¿Qué significado tiene el hecho de que en su país protestaran las mujeres portando las ollas vacías?

Fue una protesta por la escasez en el comercio de algunas mercaderías de consumo habitual. Según el gobierno ese desabastecimiento se debe principalmente al aumento drástico de los salarios que incrementó la capacidad de compra de las masas populares; y según la Oposición, a la incompetencia administrativa y técnica del gobierno. En mi opinión, ambas versiones contienen una buena parte de verdad. No se excluyen; se complementan.

¿Está cumpliendo sus promesas electorales el gobierno marxista del Dr. Allende? ¿Por qué?

El doctor Allende es personalmente un hombre de convicciones marxistas, pero ni su programa ni su gobierno son marxistas, como el mismo lo ha declarado en innumerables oportunidades, también a la prensa extranjera. Basta recordar que el programa fue aprobado y publicado dos meses antes de que Allende fuera candidato; y que fue redactado por 6 partidos, de los cuales solamente 2 eran marxistas.

¿Cuál es su opinión personal acerca de su camarada Eduardo Frei M., ex Presidente de su país?

La mejor en todos los sentidos. Somos amigos desde hace 40 años.

¿Qué concepto le merece el político Jaques Chonchol? ¿Cómo ha interpretado usted su alejamiento de la D.C. chilena?

Un hombre de gran integridad moral, cívica y profesional. Lamenté sinceramente su alejamiento de la Democracia Cristiana.

¿Cómo define usted al Presidente Salvador Allende?

Un socialista honesto y un demócrata sincero. Un político hábil y experimentado.

¿Es usted demócrata cristiano de izquierda? ¿Por qué?



El líder DC chileno Radomiro Tomic y su numerosa familia.



Radomiro Tomic.

Sí, soy resueltamente un hombre de izquierda. Hace ya algunos años que el PDC. de Chile se definió como una fuerza "revolucionaria, democrática y popular". O como "socialista, comunitario, democrático y pluralista". ¿Por qué? Porque la Derecha representa a la vieja sociedad de base minoritaria y al sistema capitalista y neo-capitalista; responsable en Chile del proceso creciente de división y desintegración nacional, del subdesarrollo y su trágico corolario de pobreza interna y dependencia del extranjero. No hay salida para el pueblo chileno ni para el país, en las instituciones y motivaciones de la Derecha y el capitalismo.

Entre sus camaradas, ¿los hay de derecha?

No lo creo. ¿Por qué se quedaría en la Democracia Cristiana un hombre de derecha, cuando en Chile hay otros partidos que le permitirían expresar francamente sus ideales y sus intereses ligados a la Derecha? En todo caso, si hay algunos, son una ínfima minoría.

A su parecer, ¿quién sería el próximo candidato presidencial lógico de su partido, usted o Eduardo Frei?

Sería el último desatino empequeñecer de esta manera los problemas que enfrenta mi país y los deberes que corresponden a la Democracia Cristiana, que continúa siendo el más grande de los partidos políticos chilenos y contando con el mayor respaldo popular.

¿Es peligrosa la preponderancia del Partido Comunista de su país dentro de la Unidad Popular? ¿Por qué?

Cualquier chileno le diría que la "preponderancia" la tiene el P. Socialista. Allende es socialista y no comunista; el partido con mayor votación de la Unidad Popular es el Socialista (210/o) y no el comunista (160/o); el partido con mayor gravitación política en el gobierno es el Partido Socialista y no el Partido Comunista. Si estos son hechos que no pueden negarse ¿por qué ya para qué hablar de la "preponderancia del Partido Comunista?"

EL EDIFICIO

Más Alto Del Mundo



El World Trade Center o Centro Comercial Mundial que se está construyendo en Nueva York y que se terminará el próximo año, será el rascacielos más grande del mundo.

Esta deslumbrante proeza de la ingeniería moderna tendrá torres gemelas con una altura de 412 metros, casi 30 metros más que el famoso Empire State Building. Su costo es de 600 millones de dólares (casi treinta mil millones de soles).

El nuevo edificio tendrá 32 hectáreas más de la superficie que el Pentágono, actualmente el inmueble de mayor capacidad en el mundo.

Será un supermercado mundial para importaciones y exportaciones, donde se negociará cualquier producto que venga de cualquier parte del mundo. Se realizarán en el World Trade Center grandes exposiciones para visitantes pertenecientes a Estados Unidos o a países extranjeros.

En la parte de abajo del edificio habrá dos hectáreas de parque con árboles, flores, fuentes y esculturas. Trabajarán allí 150 mil personas y se espera que más de 80 mil lo visiten diariamente. Habrá un hotel con 600 habitaciones y restaurantes para atender a 20 mil personas simultáneamente.

El edificio contará con 208 ascensores que movilizarán a los empleados y visitantes. Sólo tres de ellos harán el recorrido completo. Con sistemas electrónicos se logrará que los ascensores presten servicio cada dos minutos. Los tres expresos serán los más veloces del mundo.

Las 21 mil ventanas que tendrá serán lavadas automáticamente por un lavador que bajará por rieles a razón de cinco ventanas por minuto. El agua usada se reacondicionará y será utilizado nuevamente.

Las torres gemelas están diseñadas para soportar vientos de hasta cien kilómetros por hora que nunca se ha producido en Nueva York. El edificio podrá oscilar en un arco de 28 centímetros sin que se note.

Más de 700 arrendatarios ya han firmado sus contratos por un 90 por ciento del espacio disponible. Algunas reservas se extienden por cien años...